

Brassard; carte d'identité

<https://collections.pacmusee.qc.ca/objets/brassard-carte-2019-010-1-2/>

Collections / Du fédéralisme à la fin de la Deuxième Guerre mondiale / brassard; carte



Licence CC BY-NC-ND 4.0

Brassard et carte d'identité associés au Comité pour la Protection de la population civile de Montréal.

Numéro d'accèsion 2019.10.1-2

Date 1943

Dimensions 10 x 16,5 cm

Contexte historique

Lors de la Seconde Guerre mondiale, les autorités fédérales, provinciales et municipales créent des comités à travers le Canada pour assurer la protection de la population civile contre les raids aériens et les actes de sabotage. Le Service de police de la ville de Montréal en constitue un dès l'automne 1939. Il est connu par le sigle CPC. Il s'agit d'un organisme civil formé d'employé.es et de bénévoles.

La carte d'identité et le brassard appartiennent à Mabel H. Reynar qui fait partie du Service médical du CPC de Montréal, dirigé par le docteur Adélar Groulx. La signature du président du CPC, Honoré Parent, directeur des services municipaux, apparaît sur la carte. Une description physique et une photo permettent d'identifier la personne. Le brassard est porté sur les vêtements civils lors des entraînements ainsi que lors d'éventuelles urgences.

En mars 1944, les 139 CPC de la province de Québec comptent 53 860 membres. La fin de la guerre en 1945 amène la dissolution du CPC de Montréal et des autres villes du pays. Les anciens membres sont autorisés à conserver les équipements reçus.